
passado e levará R$ 43,3 
milhões de premiação, inde-
pendentemente dos resul-
tados da última rodada.
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Covid: Rio 
registra 
1° caso 
de nova 
subvariante 
da Ômicron
A Prefeitura do Rio de Janeiro 
confirmou, nesta quinta-feira 
(5), a identificação de uma nova 
subvariante do coronavírus

Cláudio Castro integra mais de 800 
policiais ao efetivo da Polícia Civil

Câmara discute 
projeto para aumento 
do IPTU de imóveis 
abandonados
PÁGINA 3

Formação de novos policiais reforça segurança no Rio com aumento de 43% no efetivo

ESPORTE 

Após violência da PM, 
Tarcísio defende câmeras 
na farda e admite erro
Após uma série de episódios de violência 
policial, o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republicanos), 
reconheceu nesta quinta-feira (5)

PÁGINA 2

Impro Fight 
In Cena 2024

CADERNO G COLUNA

O *Impro Fight In Cena* (IFIC) é o 
primeiro reality show de improvisação 
teatral competitivo no Brasil, lançado 
no YouTube em 09 de dezembro, às 21h 
(www.youtube.com/@improfightincena). 
Criado pela In Cena Produções e apresen-
tado por Fábio Nunes, renomado ator e 
improvisador, o programa conta com 10 
episódios que serão exibidos até 25 de 
dezembro, quando acontecerá a grande 
final. Com um prêmio total de R$ 10 mil,

MPT solicita que Volks 
pague R$ 165 milhões 
por trabalho escravo
O Ministério Público do Trabalho (MPT) 
processou a Volkswagen do Brasil por 
trabalho escravo ocorrido em uma 
fazenda da empresa, localizada no 
município de Santana do Araguaia

PÁGINA 7

Funcionário de hospital 
é preso por estupro de 
vulnerável em Niterói

DR. SERGINHO, 
APRESENTA 

PLANO 
ADMINISTRATIVO 

DE GESTÃO

PÁGINA 9

RREGIÕES 

PÁGINA 10

Foto: Divulgação

O prefeito eleito de Cabo Frio, Dr. 
Serginho, realizou uma reunião na quar-
ta-feira (4), no Hotel Paradiso Corporate, 
para apresentar a estrutura administra-

tiva e as diretrizes de sua gestão

Flamengo confirma 3ª posição e 
premiação milionária no Brasileirão
O Flamengo garantiu sua posição 
final no Campeonato Brasileiro 
2024! Na quarta-feira (04), o Rubro-
-Negro venceu o Criciúma por 3 

PÁGINA 3

ESPETÁCULO 
"CLARICE & NELSON"

No dia 10 de dezembro, Clarice Lispector comple-
taria 104 anos, e para comemorar essa data, o 
espetáculo Clarice & Nelson: um recorte biográfico 
a partir de entrevistas realizará uma ação especial. 

PÁGINA 6

BAIXADA

PÁGINA 4

Presidente do 
Belford Roxo 
nega em CPI 
envolvimento 

com manipulação
O presidente da Sociedade 

Esportiva Belford Roxo, Reginaldo 
Gomes, prestou depoimento à 

Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Manipulação de 

Jogos, na quarta-feira (4)

PÁGINA 9

Um funcionário de um hospital particular de 
Itaipu, em Niterói, foi preso na tarde da quar-
ta-feira (4), acusado de estupro de vulnerável. 

PÁGINA 5

a 0 e, com as derrotas de Interna-
cional e Fortaleza, assegurou o 
terceiro lugar na tabela. Com isso, o 
Flamengo não pode mais ser ultra-
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Após uma série de 
episódios de vio-
lência policial, o 
governador de 

São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), reconhe-
ceu nesta quinta-feira (5) que 
"tinha uma visão equivocada" 
sobre o uso de câmeras cor-
porais pelos policiais milita-
res. Ele afirmou estar agora 
"completamente convencido 
de que é um instrumento de 
proteção tanto para a socie-
dade quanto para o policial", 
e anunciou a ampliação do 
programa. Atualmente, os 
PMs de São Paulo já usam 
câmeras em suas fardas, 
mas a Polícia Militar ado-
tará novos modelos a partir 
de 17 de dezembro. Esses 
equipamentos poderão ser 

acionados pelo próprio poli-
cial ou remotamente.
Durante a campanha eleitoral 
de 2022, Tarcísio se opôs às 
câmeras e chegou a decla-
rar que elas não contribuíam 
para a segurança. No entanto, 
pressionado pela crise na 
segurança, ele reconheceu a 
importância da tecnologia. O 
novo modelo de câmeras será 
testado antes da sua imple-
mentação, e os equipamen-
tos atuais permanecerão em 
uso até que o novo modelo 
esteja seguro para operação.
Além disso, o governador 
mencionou que, apesar das 
falhas no sistema de segu-
rança, não fará mudanças 
na Secretaria da Segurança 
Pública ou na Polícia Militar 
e defenderá a permanência 

de Guilherme Derrite à frente 
da pasta. Tarcísio também 
destacou que ações violentas 
por parte da PM não serão 
toleradas e que uma "reci-
clagem" completa da tropa 
será realizada, com novos 
treinamentos e reforço dos 
procedimentos operacionais. 
Ele ainda comentou sobre 
casos recentes, como o de um 
homem sendo arremessado 
de uma ponte, afirmando que 
os policiais envolvidos serão 
investigados.
Dados do Ministério Público 
indicam um aumento de 46% 
nas mortes causadas por poli-
ciais militares em 2024, com-
parado ao ano anterior, o que 
reforça a necessidade de uma 
reavaliação das práticas de 
segurança pública no estado.

Em 2024, pelo menos 3.800 
crianças migrantes atraves-
saram sozinhas a perigosa 

selva do Darién, entre a Colôm-
bia e o Panamá, rumo aos Esta-
dos Unidos. Este número supera 
todos os registros anteriores, 
segundo alerta do Unicef, nesta 
quinta-feira (5). Esse aumento 
ocorre mesmo com a redu-
ção no total de migrantes que 

passaram pela região, conforme 
dados do governo panamenho.
Nos primeiros dez meses do 
ano, 61.154 crianças cruzaram 
a floresta, embora o governo 
não tenha especificado se esta-
vam acompanhadas. O Darién, 
conhecido por sua selvageria e 
grupos criminosos, se tornou um 
importante corredor migratório 
para aqueles que buscam chegar 

aos Estados Unidos, muitos par-
tindo da América do Sul.
Em 2023, mais de meio milhão 
de migrantes atravessaram a 
região, e em 2024, até agora, 
já são 286.000. A maioria dos 
migrantes é de origem vene-
zuelana, mas há também colom-
bianos, equatorianos, haitia-
nos e chineses. Organizações 
internacionais relatam que 

muitos menores chegam aos 
postos fronteiriços do Panamá 
com ferimentos, doenças e 
desidratação.
O Unicef expressa preocu-
pação com o aumento de 
crianças desacompanhadas, 
que ficam mais vulneráveis 
à violência, como abuso e 
exploração, impactando sua 
saúde física e mental.

Câncer de pele gera 
R$ 4,6 mi em custos 
hospitalares em 2 anos

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 1ª 

Promotoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de São Gonçalo, reali-
zou, na última segunda (02/12), a 
última etapa do ciclo de palestras 
para a qualificação da Guarda 
Municipal de São Gonçalo. A 
assessora jurídica e psicanalista 
da Escola Lacaniana de Psicaná-
lise do Rio de Janeiro, Mariana 
Bruno, lotada na Promotoria, 
palestrou sobre a importância 
dos cuidados com a saúde men-
tal dos agentes de segurança. 
Este foi o último encontro de um 
ciclo de palestras que teve como 
propósito qualificar os profissio-
nais da Guarda Municipal de São 
Gonçalo para a melhoria do aten-
dimento ao cidadão, que teve 
início em maior e contou anterior-
mente com exposições sobre “A 
importância da adoção de outras 
formas de lidar com os conflitos”, 
“Abuso de Autoridade”, “Uso da 
Força” e “Comunicação não vio-
lenta”. O encontro ocorreu na 

sede do Centro Regional de Apoio 
Administrativo e Institucional 
de São Gonçalo (CRAAI/MPRJ). 
A palestrante destacou a 
importância de se olhar para 
a saúde mental dos agentes 

da área de segurança pública, 
salientando que os desafios 
psicológicos e emocionais que 
enfrentam são os maiores res-
ponsáveis pelo adoecimento 
mental. Foi destacado, ainda, o 

alarmante número de suicídios 
que ocorrem entre os profis-
sionais da segurança pública 
de todo o país, muitas vezes 
fruto do desgaste psicológico 
no exercício de suas funções. 

Idosa agredida por PM em SP diz ter 
sido algemada e levada em camburão

Após violência da PM, 
Tarcísio defende câmeras 
na farda e admite erro

SAÚDE

Entre janeiro de 2023 e 
outubro de 2024, o custo 
das internações por mela-

noma no Brasil alcançou R$ 4,6 
milhões, conforme levantamento 
da Planisa em parceria com o 
DRG Brasil. A pesquisa analisou 
2.537 altas hospitalares, com per-
manência média de 1,9 dia, em 
unidades públicas e privadas. A 
maioria dos pacientes tinha entre 
60 e 69 anos (26,3%), seguida por 
70 a 79 anos (25,1%). A distribui-
ção entre gêneros foi equilibrada: 
50,6% mulheres e 49,4% homens.
A maioria das altas (89%) ocor-
reu no nível 1 de severidade, 

indicativo de baixa complexidade 
clínica. Apenas uma pequena 
parte foi classificada nos níveis 
2, 3 e 4, que demandam cuidados 
mais intensivos. Quanto ao aten-
dimento, 37,7% dos pacientes 
foram atendidos em hospital-dia, 
por até 12 horas.
No Sistema Único de Saúde (SUS), 
entre janeiro de 2023 e julho de 
2024, houve 28.354 atendimen-
tos relacionados ao melanoma, 
incluindo cirurgias, quimiotera-
pias e radioterapias, com des-
taque para o câncer de pele 
não melanoma, que registrou 
110.526 atendimentos.

 MUNDO 

Cerca de 3.800 crianças cruzaram selva 
panamenha sozinhas rumo aos EUA em 2024

  VIOLÊNCIA POLICIAL 

No dia 29 de novembro de 
2024, o Instituto Glance 
inaugurou oficialmente 

sua nova sede no bairro Bosque da 
Saúde, em São Paulo. A cerimônia 
contou com a presença de autori-
dades municipais, representantes 
do judiciário paulista, figuras do 
esporte brasileiro e empresários 
de diversos setores, marcando 
um importante passo para a ins-
tituição. Fundado por Adriana 
Mazzaron, o Instituto Glance tem 
como missão promover a saúde 
emocional e transformar vidas. 
A instituição busca criar parce-
rias estratégicas para impulsionar 
projetos inovadores, com foco em 
treinamentos de inteligência emo-
cional (IE) para profissionais de 
saúde e educação, além de pro-
gramas de crescimento pessoal 
voltados para mulheres, homens e 

famílias. A nova sede será crucial 
para a expansão desses projetos, 
previstos para iniciar em 2025.
Durante a inauguração, Mazzaron 
compartilhou a história pessoal 
que originou o Instituto, desta-
cando a superação de traumas 
por meio de treinamentos inten-
sivos em IE. Ela também ressaltou 
que o Instituto se tornou o pri-
meiro no Brasil a receber um selo 
registrado em saúde física, mental 
e emocional, tornando-se uma 
referência no setor. Para 2025, 
o Instituto Glance planeja inten-
sificar seus treinamentos, ofere-
cendo suporte para pessoas 
que buscam superar dificul-
dades emocionais. A inaugu-
ração da nova sede representa 
um convite à sociedade para 
apoiar e contribuir com os pro-
jetos da instituição.

Instituto Glance inaugura nova 
sede em São Paulo e reforça 
missão de transformação 

SÃO PAULO 
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A Prefeitura do Rio de 
Janeiro confirmou, 
nesta quinta-feira 
(5), a identificação 

de uma nova subvariante do 
coronavírus, chamada JN, per-
tencente à linhagem Ômicron. 
O primeiro caso foi registrado 
no bairro de Jacarepaguá, na 
zona oeste do Rio. A paciente, 
uma mulher de 37 anos, foi 
diagnosticada após notifica-
ção do Laboratório Central da 
Fiocruz. Apesar do diagnóstico, 
ela não apresentou sintomas 
graves da doença.
O secretário municipal de 
Saúde, Daniel Soranz, afirmou 
que a subvariante JN é susce-
tível à vacina, o que significa 
que as vacinas existentes conti-
nuam a oferecer proteção con-
tra formas graves da doença. 
Ele destacou que, embora a 
subvariante seja motivo de 
preocupação epidemiológica 
global, a vacinação é eficaz 
para prevenir complicações 
severas.
De acordo com Soranz, este 
caso é um episódio de trans-
missão local, sem evidên-
cias de que a infecção tenha 
se espalhado para outras 
regiões fora da cidade do Rio 
de Janeiro. O secretário tam-
bém informou que a Prefei-
tura notificou o Ministério da 
Saúde e os órgãos sanitários 
sobre a circulação da nova sub-
variante na cidade, visando 

alertar para a importância de 
manter as medidas de preven-
ção e vigilância.
Com a descoberta da nova 
subvariante JN, as autori-
dades municipais reforçam 

a necessidade de a popula-
ção continuar se vacinando e 
seguir as orientações sanitá-
rias para evitar a propagação 
do vírus. O monitoramento da 
variante será intensificado, e 

novos casos serão acompa-
nhados de perto para avaliar 
o impacto da subvariante na 
saúde pública.
Essa confirmação de circulação 
local da JN no Rio de Janeiro 

ocorre em um momento em 
que, apesar de avanços na vaci-
nação, a atenção continua vol-
tada para o monitoramento 
de novas variantes do corona-
vírus, que podem apresentar 

diferentes níveis de transmissi-
bilidade e gravidade. As autori-
dades ressaltam a importância 
da colaboração de todos para 
controlar a disseminação do 
vírus e evitar novos surtos.

Cidades

Um funcionário de um hos-
pital particular de Itaipu, 
em Niterói, foi preso na 

tarde da quarta-feira (4), acu-
sado de estupro de vulnerável. 
O homem, cuja identidade não 
foi divulgada, foi localizado 
durante uma ação da Operação 
Segurança Presente, que reali-
zava patrulhamento de rotina 
na região.
De acordo com o Segurança 
Presente, os policiais foram 
informados sobre a acusação 
de estupro envolvendo o funcio-
nário e, ao verificarem os dados 
no sistema Hórus – uma fer-
ramenta da Polícia Militar que 
consulta antecedentes criminais 
–, encontraram um mandado 
de prisão em aberto contra ele. 
Com isso, os agentes se dirigiram 
ao local indicado e realizaram 
a prisão.
O homem foi encaminhado 
para a 81ª DP (Niterói), onde 
o mandado foi confirmado e, 

além disso, constataram que ele 
possuía um registro de furto em 
seu histórico. Posteriormente, 
ele foi transferido para a 76ª 
DP (Niterói), onde permaneceu 

preso à disposição da Justiça.
A Polícia Civil foi procurada, mas 
ainda não se manifestou oficial-
mente sobre o caso. Tanto a 
Polícia Civil quanto a Operação 

Segurança Presente não infor-
maram se o acusado conhecia a 
vítima ou se ela era paciente do 
hospital onde ele trabalhava. O 
caso segue sendo investigado.

Funcionário de hospital é preso por 
estupro de vulnerável em Niterói

Um projeto de lei que 
prevê aumento pro-
gressivo do IPTU para 

imóveis abandonados será 
discutido nesta quinta-feira 
(5) na Câmara de Vereadores 
do Rio. A proposta visa aplicar 
o aumento em terrenos, casas 
e prédios vazios.
Thiago Ramos Dias, secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Urbano e Econômico, destaca 
as consequências de imóveis 
abandonados. "A perda da 
função social do imóvel e a 
degradação do entorno são 
as principais consequências", 
afirmou.
Se aprovado, o projeto valerá 
para 21 bairros da Zona Sul, 
Zona Norte, Centro, Barra e 
Jacarepaguá. Imóveis e ter-
renos com mais de oito anos 
sem construção ou mais de 

250 m² subutilizados poderão 
ser notificados. Também serão 
considerados os imóveis com 
mais de 60% da área desocu-
pada, abandonados ou com 
obras paralisadas.
A partir da notificação, o pro-
prietário terá um ano para 
regularizar a situação. Caso 
não o faça, o IPTU aumentará 
em 2% no primeiro ano, 4% no 
segundo, 8% no terceiro, 12% 
no quarto e 15% no quinto ano. 
Após esse prazo, a prefeitura 
poderá desapropriar o imó-
vel, indenizando o proprietário 
com títulos da dívida pública.
O vereador Pedro Duarte 
(NOVO) criticou a falta de 
critérios no projeto. O texto 
ainda pode receber emendas 
e precisa ser aprovado em dois 
turnos antes da sanção do pre-
feito Eduardo Paes.

Câmara discute projeto para 
aumento do IPTU de 

imóveis abandonados

RIO DE JANEIRO

Última livraria de rua de São 
Gonçalo fecha suas portas definitivas

A Livraria Ler é Arte, a 
última livraria de rua de 
São Gonçalo, está encer-

rando suas atividades neste mês, 
após enfrentar uma queda nas 
vendas de livros físicos. Loca-
lizada no centro da cidade, na 
Rua Coronel Moreira César, a 
livraria oferecia uma variedade 
de obras, incluindo romance, 
ficção, livros infantis e nacionais. 
No entanto, com o tempo, a 
procura pelos livros físicos dimi-
nuiu, o que resultou em sérias 
dificuldades financeiras.
Virgínia Siqueira, proprietária 
do local há quase 20 anos, expli-
cou que a principal razão do 
fechamento foi a diminuição 
das vendas, exacerbada pela 
concorrência das grandes livra-
rias online e pela falta de apoio 
das editoras. “A leitura em São 
Gonçalo tem sido esquecida, e 

as pessoas preferem comprar 
pela internet. Isso afetou bas-
tante nossas vendas e nossa 
sobrevivência”, lamentou.
Além disso, a recente pesquisa 
Retratos da Leitura do Brasil 
revelou uma queda significa-
tiva no número de leitores no 
país, apontando que 53% dos 
entrevistados não leram nem 
uma parte de um livro nos três 
meses anteriores à pesquisa. 
Isso reflete uma tendência preo-
cupante para livrarias de rua.
Apesar do encerramento físico, 
a Livraria Ler é Arte continuará 
operando online, oferecendo 
livros pelo Instagram, mantendo 
os preços atuais. “Não é o ideal, 
mas vamos seguir em frente. 
Vamos inovar!”, disse Virgínia, 
esperançosa. A loja também 
contou com o apoio de edito-
ras e escritores locais, mas a 

migração para o online dimi-
nuiu essa colaboração. “Até 
os escritores agora vendem 

diretamente pela internet, dei-
xando a livraria de lado”, finali-
zou a proprietária.

Covid: Rio de Janeiro registra 1° caso 
de nova subvariante da Ômicron

A Agência Reguladora 
de Energia e Sanea-
mento Básico do Rio 

de Janeiro (Agenersa) deter-
minou que o Flamengo e a 
Companhia Distribuidora de 
Gás (CEG) discutam os impac-
tos e a segurança da constru-
ção do estádio do Flamengo, 
previsto para a Rua São Cris-
tóvão, na Zona Portuária. O 
local atualmente abriga insta-
lações da CEG, como gasoduto 

e estação de medição, que 
precisam ser transferidas para 
viabilizar a obra. A Agenersa 
ressaltou que o Flamengo 
deve negociar com a CEG, 
com mediação da agência 
e do Estado, sobre a trans-
ferência dos equipamentos, 
sem que a CEG arque com os 
custos. O prefeito Eduardo 
Paes havia informado que a 
Prefeitura arcaria com a trans-
ferência da infraestrutura. 

Remoção de distribuidora de 
gás para construção do estádio 

do Flamengo gera impasse
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O presidente da Socie-
dade Esportiva Bel-
ford Roxo, Reginaldo 
Gomes, prestou 

depoimento à Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) da 
Manipulação de Jogos, na quar-
ta-feira (4), e negou qualquer 
envolvimento do clube com o 
elevado volume de apostas sus-
peitas em uma partida do time 
sub-20, realizada em junho. 
Gomes revelou que o empre-
sário Gilberto Lopes estava 
encarregado da equipe sub-20 
no momento da partida sob 
investigação, e disse acreditar 
que ainda há aspectos a serem 
esclarecidos sobre o caso.
Em 5 de junho, o Belford Roxo 
disputou uma partida da ter-
ceira divisão do Campeonato 
Carioca Sub-20 contra o Esporte 
Clube Nova Cidade, e, após 
estar perdendo por 3 a 1 ao fim 
do primeiro tempo, conseguiu 
virar o jogo e vencer por 5 a 3. A 
partir do alto volume de apostas 

no resultado, especialmente em 
sites asiáticos, a Federação de 
Futebol do Rio de Janeiro (Ferj) 
suspendeu temporariamente 
os dois clubes, suspeitando de 
manipulação de resultados. A 
Polícia Civil investiga o caso por 
meio da Operação VAR.
Reginaldo Gomes não compa-
receu ao depoimento convo-
cado anteriormente, em 27 de 
novembro, o que levou a CPI 
a transformar o convite em 
convocação. Nesse dia, o pre-
sidente do Nova Cidade, Jorge 
Luiz Pacheco Eloy, também 
prestou depoimento e negou 
qualquer envolvimento com 
apostas irregulares.
Gomes explicou que, na época 
do jogo, o empresário Gilberto 
Lopes gerenciava o time sub-20 
e que o clube não estava dire-
tamente envolvido no acom-
panhamento dos jogos, que 
eram apenas uma representa-
ção do clube no campeonato. 
Ele considerou que a decisão de 

permitir a gestão terceirizada 
foi um erro, mas explicou que 
o alto custo do futebol e a falta 
de recursos das equipes peque-
nas tornam as terceirizações 
inevitáveis.
Sobre a acusação de manipu-
lação, Gomes afirmou que, 

apesar de estranhar o volume 
de apostas, não havia qualquer 
envolvimento do clube com a 
manipulação dos resultados. 
Ele se mostrou surpreso com 
a suspensão da Ferj, que acon-
teceu seis dias após a partida, 
e negou que algum membro 

do clube tenha participado 
de apostas. Durante o depoi-
mento, o relator da CPI, sena-
dor Romário (PL-RJ), questionou 
Gomes sobre a possibilidade de 
ele ter alguma relação com o 
treinador do Nova Cidade, Ede 
Vicente, ou se teria recebido 

ofertas para manipular o resul-
tado da partida. Gomes negou 
ambas as situações, afirmando 
que só conhecia Gilberto Lopes 
de campo e que sua atuação 
havia sido encerrada quando 
o clube foi suspenso.
Outros depoimentos importan-
tes também estavam agenda-
dos para a reunião da CPI. O 
empresário Thiago Chambó 
Andrade, citado na Operação 
Penalidade Máxima, do Minis-
tério Público de Goiás, decidiu 
não comparecer, mas foi con-
vocado e medidas coercitivas 
foram tomadas. Além disso, 
o jogador Luiz Henrique, do 
Botafogo, teve seu depoimento 
adiado para fevereiro devido 
a compromissos do clube no 
Catar. O empresário William 
Rogatto, preso em Dubai, tam-
bém aguarda a finalização de 
trâmites burocráticos para 
retornar ao Brasil e fornecer 
mais informações sobre mani-
pulação de resultados.

Presidente do Belford Roxo nega em 
CPI envolvimento com manipulação

O brilho das luzes nata-
linas promete trans-
formar a cidade de 

Queimados em um cenário de 
encanto, magia e celebração. 
Até 6 de janeiro de 2025, o 
espírito natalino pulsará forte 
no município da Baixada Flumi-
nense, que realiza pelo segundo 
ano o Natal Iluminado. Nesta 
edição, a Prefeitura promete 
promover apresentações cultu-
rais, música ao vivo e diversos 
outros momentos mágicos no 
Horto Municipal Luiz Gonzaga 
de Macedo, a partir desta sex-
ta-feira (6/12), às 18h.
Para inaugurar a decoração de 
Natal, a Secretaria Municipal de 
Cultura preparou uma progra-
mação especial no horto, sempre 
a partir das 18h. Na sexta-feira 

(6/12), o Papai Noel chegará à 
cidade, saindo da entrada em 
direção ao Horto, que promove 
um show de acendimento das 
luzes. Já no sábado (7/12), o 
espaço terá apresentações cul-
turais com música ao vivo. No 
domingo (8/12), a criançada 
pode participar de uma ses-
são de cinema gratuita que exi-
birá o filme "Divertida Mente 
2". Além do evento, as luzes e 
decorações de Natal ganharão 
vida todos os dias, a partir das 
18h. Quem chega a Queimados 
pela Rodovia Presidente Dutra já 
será recebido por um espetáculo 
de cores e luzes: uma decora-
ção de Natal que transforma a 
entrada da cidade em um cartão 
de boas-vindas. Os visitantes e 
moradores poderão tirar fotos 

instagramáveis com o presépio 
de Natal, trenó, as mensagens 
da festa e muito mais. 

A MAGIA DO NATAL 
INVADE O HORTO

O Horto Municipal Luiz Gon-
zaga de Macedo recebeu uma 
decoração natalina especial, 
com árvores iluminadas, neve 
artificial, presépio e trenó. Sem-
pre aberto das 18h às 23h de 
domingo a sábado, o espaço 
será palco das principais atra-
ções do Natal e promove diaria-
mente o acendimento das luzes, 
além de contar com programa-
ções que contam com apresen-
tação musical, cantatas, dança 
e orquestra, entre outras ativi-
dades que serão anunciadas a 
cada semana.

A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Obras 
Públicas concluiu as obras 

de contenção de encostas nas 
ruas Diamantina e Maria Tibúr-
cio, no bairro Andrade de Araújo, 
em Belford Roxo. A interven-
ção, que contou com um investi-
mento de mais de R$ 7 milhões, 

beneficia diretamente cerca de 
sete mil moradores, proporcio-
nando mais segurança à região, 
que anteriormente estava vulne-
rável a deslizamentos causados 
pelas chuvas intensas.
O governador Cláudio Castro res-
saltou a importância das obras 
de prevenção, destacando que 

a Baixada Fluminense, devido 
à sua geografia abaixo do nível 
do mar, é uma das áreas mais 
afetadas pelas chuvas. "Temos 
muito a fazer, mas já avançamos 
significativamente na preven-
ção dos danos causados pelas 
chuvas", afirmou o governador.
A contenção inclui a construção 

de escadarias para facilitar o 
acesso às casas localizadas na 
parte alta da rua e estabilizou o 
terreno que ameaçava a Escola 
Municipal Amélia Ricci Baroni, 
além de 20 residências. Com 
a conclusão da obra, os mora-
dores e alunos podem retomar 
suas atividades com segurança, 

sem o risco de novos desliza-
mentos. O secretário de Infraes-
trutura e Obras Públicas, Uruan 
Andrade, enfatizou que a obra 
representa mais um avanço na 
proteção de áreas vulneráveis, 
garantindo a segurança das 
famílias e permitindo que as 
crianças voltem à escola.

Queimados acende suas luzes 
de Natal nesta sexta-feira (6/12)

Governo do Estado conclui obra de 
contenção de encostas em Belford Roxo

No Diário Oficial do Estado 
do Rio de Janeiro, em 
25 de novembro, foram 

publicadas duas Emendas Impo-
sitivas do deputado estadual 
Rafael Nobre, somando R$ 
2.029.655,00. Os recursos serão 
destinados à construção de uma 
clínica de reabilitação em Niló-
polis e à aquisição de equipa-
mentos necessários, conforme 
as emendas:
- Emenda 386 – Construção 
da Clínica de Reabilitação: R$ 
1.159.802,00
- Emenda 387 – Aquisição de 
Equipamentos de Reabilitação: 
R$ 869.853,00
Na mesma data, Rafael Nobre, 
acompanhado do prefeito de 
Nilópolis, Abraãozinho David, 
e do secretário municipal de 
Saúde, Dr. André, visitou o 
local destinado à futura clínica, 
na Rua Elizeu de Alvarenga, 
1240, perto da Avenida Miran-
dela. Rafael Nobre destacou a 
importância da parceria entre o 
Estado e a Prefeitura para viabi-
lizar o projeto, agradecendo aos 
deputados Valdecy da Saúde 
e Marcelo Dino, que também 
contribuíram com emendas. 
Somando todas as contribui-
ções, o valor total é de R$ 
3.849.112,00.
O prefeito Abraãozinho enfa-
tizou que a clínica será um 
marco na saúde de Nilópolis, 
oferecendo serviços especiali-
zados, como Fisioterapia, Pilates, 
Psicologia e atendimento para 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), promo-
vendo dignidade e qualidade de 
vida para a população.

NILÓPOLIS

Nilópolis vai 
ganhar clínica de 

reabilirtação 

A Secretaria de Defesa Civil 
de Nova Iguaçu coorde-
nou, na quarta-feira (4), 

um Exercício Simulado simultâneo 
em todos os 55 Pontos de Apoio, 
sendo 12 que também podem 
servir de Abrigos Temporários do 
município. O objetivo da ação é 
aperfeiçoar a eficiência das ações 
de preparação da cidade para os 
impactos provocados pelas chu-
vas de verão e todos os outros 
fenômenos característicos desta 
estação do ano. Agentes da Defesa 
Civil e profissionais da Secretaria 
Municipal de Educação e Assistên-
cia Social acompanharam tudo por 
celulares. Eles monitoraram as ati-
vidades no gabinete do secretário 
municipal de Defesa Civil, onde foi 
montado uma sala de crise para a 
coordenação geral do exercício.
As ações aconteceram da seguinte 
forma: os responsáveis por cada 
Ponto de Apoio e Abrigo Tempo-
rário foram incluídos em um grupo 
de WhatsApp usado apenas para o 

simulado. Às 10h, um dos respon-
sáveis por abrir o local teve que 
se dirigir para frente do espaço e 
gravar um vídeo informando que 
o Ponto de Apoio ou o Abrigo está 
ativado e pronto para receber as 
famílias afetadas por desastres 
causados pela chuva. Após a gra-
vação, o vídeo foi enviado para o 
grupo de WhatsApp para finalizar 
o exercício. “Treinamos a pronti-
dão dos responsáveis pelos Pon-
tos e Abrigos para agirem numa 
situação de chuva forte e neces-
sidade de mobilização preventiva 
de uma comunidade vulnerável 
ao desastre, que precisa sair das 
suas casas e se dirigir aos locais de 
segurança. A estratégia é treinar 
e capacitar as pessoas para abri-
rem esses pontos imediatamente, 
em tempo real, pois elas recebem 
avisos por SMS e por mobilizações 
das lideranças comunitárias. Hoje 
o simulado serviu como teste”, 
destacou o secretário de Defesa 
Civil, coronel Jorge Ribeiro Lopes.

Defesa Civil de realiza
exercício simulado em 
abrigos temporários

NOVA IGUAÇU
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O governador Cláudio 
Castro participou, 
nesta quinta-feira 
(05/12), da aber-

tura da IV Reunião Ordiná-
ria do Conselho Nacional de 
Secretários de Estado de Edu-
cação (Consed). O evento está 
sendo realizado no Rio Othon 
Palace, em Copacabana, Zona 
Sul do Rio de Janeiro, e segue 
até sexta-feira (06/12). Seu 
objetivo é discutir pautas 
estratégicas para a educa-
ção, além de promover a troca 
de experiências sobre gestão 
educacional no Brasil, com o 
intuito de fortalecer as polí-
ticas públicas no setor.
Em seu discurso, o governa-
dor Cláudio Castro destacou 
a importância do evento para 
o avanço das políticas educa-
cionais: "Com diálogo e troca 
de experiências, conseguimos 
fortalecer as políticas públicas 
educacionais. Aqui, mais que 
debater o presente, vemos 
a educação como um pilar 
fundamental para o futuro 
e como um fator essencial 
para transformar vidas. É uma 
grande honra para o Rio de 
Janeiro sediar esse evento. 
Vamos juntos construir uma 
educação pública com cada 
vez mais qualidade, eficiência 
e inclusão", afirmou.
A secretária estadual de Edu-
cação, Roberta Barreto, tam-
bém ressaltou a relevância da 
reunião: "A reunião no Rio de 
Janeiro é uma oportunidade 
de consolidar ações conjun-
tas e celebrar as conquistas 
do ano. Estamos honrados 
em receber os gestores esta-
duais para este diálogo tão 
necessário. É uma chance de 
fortalecer as políticas públicas 
educacionais e, juntos, traçar-
mos novos caminhos para o 
futuro da educação no Brasil", 
destacou.
Antes do início das discus-
sões, os alunos de escolas 

estaduais do Rio de Janeiro 
recepcionaram os secretários 
de Educação com apresenta-
ções culturais. A aluna Jamily 
Feliciano dos Santos, do Ciep 
Professor Carlos Elio Vogas 
da Silva, de Araruama, emo-
cionou a todos cantando o 
Hino Nacional. O Coral Mané 
Garrincha, do Ciep em Magé, 
apresentou canções da Bossa 
Nova, e a Dança do Passinho, 
com o aluno Luiz Ricardo dos 
Santos, do Ciep Irmã Dulce, 

de Itaguaí, animou o evento. 
A rainha de bateria da Beija-
-Flor, Lorena Raíssa Souza da 
Silva, aluna do Colégio Esta-
dual Professor Ubiratan Reis 
Barbosa, de Nilópolis, deu 
um show ao lado da bate-
ria da escola. O número de 
professores na rede estadual 
de ensino do Rio de Janeiro 
ultrapassa os 50 mil, um 
aumento significativo devido 
à continuidade das convoca-
ções de 2.500 concursados 

que aguardavam o chama-
mento há mais de 10 anos. O 
estado tem hoje 50.980 pro-
fessores na ativa para aten-
der mais de 570 mil alunos, 
sendo o maior estado em 
número de docentes concur-
sados, com 97,5% dos pro-
fessores neste regime. Este 
ano, o Governo do Estado 
contratou 1.346 professo-
res temporários, número 
que pode chegar a 4.333 até 
2025, caso necessário. Além 

disso, cerca de 5 mil profes-
sores ampliaram sua carga 
horária semanal de 18 para 
30 horas. Também foram 
investidos mais de R$ 10 
milhões na Educação Espe-
cial, incluindo a contratação 
de cuidadores, intérpretes de 
Libras e investimentos em 
tecnologia e infraestrutura, 
resultando na eliminação 
da fila de espera para cui-
dadores, com a contratação 
de 1.200 profissionais.Nos 

últimos cinco anos, mais de 
120 mil estudantes migraram 
da rede privada para a rede 
estadual, devido ao inves-
timento em mais de 1.200 
escolas, incluindo unidades 
técnicas, cívico-militares e 
de novas tecnologias. Este 
ano, foram realizadas mais 
de 700 obras em escolas da 
rede estadual, melhorando 
quadras de esportes, salas 
de aula e outros ambientes 
de aprendizagem.

Castro participa da abertura da IV Reunião 
Ordinária do Conselho Nacional de Educação

Castro integra mais de 800 
policiais ao efetivo da Polícia Civil

SEGURANÇA PÚBLICA 

O governador Cláudio 
Castro participou, 
na quarta-feira 
(04), da forma-

tura de 842 novos policiais 
civis que concluíram o curso 
da Academia de Polícia Sylvio 
Terra (Acadepol). A cerimônia 
foi realizada pela manhã no 
Espaço Hall, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio.
- Estamos fazendo a maior 
reestruturação da história 
desde a redemocratização, 
com a renovação de pessoal 
das nossas polícias. Serão 
quase 3 mil policiais civis, cerca 
de 8 mil militares e mais 2 mil 

penais. Sabemos dos desa-
fios que os aguardam, mas 
temos certeza que a energia 
e o comprometimento desses 
novos policiais são indispen-
sáveis para manter a nossa 
força renovada. Desejo uma 
grande missão a todos - 
afirmou o governador Cláudio 
Castro.
Ao todo foram formados 394 
investigadores, 315 inspe-
tores, 71 técnicos de necropsia 
e 62 auxiliares de necropsia. O 
trabalho de formação simbo-
liza o contínuo reforço de 
profissionais que auxiliarão o 
serviço investigativo em todo 

o estado. Em despacho publi-
cado em outubro deste ano, 
o governador autorizou mais 
1.588 vagas para inspetor de 
polícia no concurso em anda-
mento, com as aulas iniciando 
em fevereiro.
- Com o ingresso de todos 
os agentes, ao final destas 
turmas, teremos um aumento 
de 43% no efetivo em relação 
a antes dos concursos. Corri-
gimos um abismo, um déficit 
histórico para a nossa insti-
tuição, que estava há mais de 
dez anos sem concurso - disse 
o secretário de Polícia Civil, 
delegado Felipe Curi.

SERVIDORES DO ESTADO 
UERJ homenageia servidores 
por serciços prestados

Os servidores da Uni-
versidade Estadual 
do Rio de Janeiro 

que completam 25 e 40 
anos de serviços presta-
dos à Universidade em 
2024 foram homenagea-
dos nesta quarta-feira, dia 
4, em uma cerimônia no 
Teatro Odylo Costa Filho.  
A Magnifica Reitora Drª Gul-
nar Azevedo e Silva, o Vice 
Reitor Drº Bruno Rêgo Deus-
dará Rodrigues, os Pró-Reito-
res e os Diretores de Centros 
estavam presentes com-
pondo a mesa de cerimônia e 
entregaram as homenagens. 

Dentre os homenageados 
estão o Superintendente de 
Gestão de Pessoas da UERJ, 
Sidnei Santos de Souza, que 
com um seu discurso abri-
lhantou a cerimônia abrindo 
os trabalhos realizados. 
Com mais de duzentos servi-
dores homenageados desta-
camos a Drª Maria Isabel de 
Castro de Souza e o também 
Drº Gerson Oliveira dos Anjos 
Júnior, todos comprometidos 
com a excelência na Gestão 
Pública da Universidade rea-
firmando comprometimento 
com o Governo do Estado do 
Rio de Janeiro.

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
r e c o n h e c e u , 

nesta quinta-feira (5), o 
Circo Voador e a Roda 
de Samba Marquinhos 
de Oswaldo Cruz como 
patrimônios culturais 
imaterais do Rio de 
Janeiro.
Palco de apresentações 
icônicas e símbolo da 
cena musical do Rio de 
Janeiro, o Circo Voador, 
na Lapa, tem 42 anos.
"O Circo Voador é muito 
mais do que um palco de 
shows. É um espaço de 
celebrações, de opor-
tunidades, e que exerce 
um papel fundamental 
para a cultura do Rio de 
Janeiro", afirma o gover-
nador.
Marquinhos de Oswaldo 
Cruz foi um dos cria-
dores do Trem do Samba, 
projeto que festeja e 
promove o ritmo e os 
sambistas do Rio. A 
29ª edição do Trem do 
Samba está prevista 
para este sábado (7).
A declaração como Patri-
mônio Cultural Imaterial 
não impede a realização 
de obras, reformas ou 
outras intervenções, 
ressalta a lei.

RIO DE JANEIRO 
Circo Voador
 vira Patrimônio 
Cultural Imaterial 
do Rio de Janeiro
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Com 860 metros de exten-
são, a Trilha do Vigia será 
reaberta nesta sexta-
-feira logo após o has-

teamento da Bandeira Azul do 
Peró, previsto para às 10 horas, 
com a presença de autoridades, 
ambientalistas, estudantes, 
moradores e veranistas. Primeira 
praia do interior fluminense a 
receber o certificado internacio-
nal de qualidade, a Praia do Peró 
atendeu aos requisitos exigidos 
pela coordenação nacional do 
programa para hastear a ban-
deira pelo sétimo ano consecu-
tivo. As principais exigências são a 
qualidade da água e a segurança.
Localizada entre as Praias do 
Peró e das Conchas, no Parque 
Estadual da Costa do Sol, a Trilha 
do Vigia contorna todo o Morro 
do Vigia, que na verdade é uma 

ilha ligada ao continente por 
uma estreita faixa de areia. A 
trilha, que teve toda a sinaliza-
ção restaurada, além de ações 
de manejo, começa na Cabana 
do Pescador (tombada pelo 
Patrimônio Histórico), que foi 
cenários de novelas e filmes. 
O nível de dificuldade técnica 
para percorrer a trilha é mode-
rado, com tempo estimado de 
uma hora. Um mutirão, formado 
pela Comsercaf, secretarias de 
Turismo e de Meio Ambiente e 
o Inea, fez todo manejo da trilha 
e recolocou a sinalização.
-- A Trilha do Vigia tem cenários 
fantásticos e oferece uma belís-
sima vista panorâmica das praias 
do Peró, das Conchas e das ilhas 
de Cabo Frio. É um programa 
espetacular para os turistas 
como também para estudantes, 

especialmente de geologia – 
explica o presidente do Con-
selho de Desenvolvimento do 
Turismo da Costa do Sol (Con-
detur), Marco Navega. Docu-
mentos antigos informam que 
o local era conhecido como 
Morro do Vigia dos Ingleses, 
pois serviu como ponto de vigia 
usado pelos corsários ingleses 
para vigiar o horizonte mari-
nho a fim de se antecipar à 
chegada de navios portu-
gueses. Mais tarde, foi usado 
pela pesca artesanal praticada 
com canoas e redes. O vigia de 
pesca ficava no alto do morro 
orientando os pescadores 
sobre a direção dos cardumes 
e espécies de peixes. Todos 
os sábados, às 9h, é possível 
acompanhar o guia que sai da 
porta do Hotel Paradiso Peró. 

Alunos da Escola Municipal 
Evaldo Salles também atuam 
como guias mirins. A Bandeira 
Azul do Peró é resultado de 
uma antiga luta dos ambien-
talistas que formam o movi-
mento Amigos do Peró. Eles 
levaram o pedido da certifica-
ção à coordenadora nacional 
do programa, Leana Bernardi, 
quando ela visitou o Rio para 
certificar a Prainha, então 
secretário de Meio Ambiente 
de Cabo Frio, o biólogo Jailton 
Nogueira Júnior deu apoio à 
iniciativa.  Para conseguir o 
selo, foi necessário atender a 
34 critérios exigidos na ocasião 
pela coordenação nacional do 
programa, que faz uma vistoria 
anual na praia para confirmar 
se os requisitos de fato estão 
sendo atendidos.

Peró hasteia a bandeira azul 
e reabre a trilha do vigia

Dr. Serginho, apresenta plano 
administrativo de gestão

O prefeito eleito de 
Cabo Frio, Dr. Ser-
ginho, realizou uma 

reunião na quarta-feira (4), 
no Hotel Paradiso Corporate, 
para apresentar a estrutura 
administrativa e as diretrizes 
de sua gestão, que terá início 
em 2025.
Durante o evento, Sergi-
nho destacou os projetos 
de governo e as prioridades 
do primeiro ano de mandato, 
com ênfase em inovação, efi-
ciência e transparência. Ele 
reafirmou seu compromisso 
com uma gestão focada nas 
necessidades dos moradores 
e no desenvolvimento sus-
tentável da cidade.
Transmitida ao vivo pelas 
redes sociais, a apresenta-
ção alcançou mais de 2 mil 
pessoas, reforçando o com-
promisso de Serginho com 
a transparência e o diálogo 

direto com a população. 
“Essa apresentação marca 
o início de uma jornada de 
muito trabalho e dedicação. 
Nossa administração será 
voltada para construir uma 
Cabo Frio mais justa, efi-
ciente e próspera,” afirmou 
o prefeito eleito.
O encontro contou com a 
participação de autoridades, 
líderes comunitários e repre-
sentantes da sociedade civil, 
que tiveram a oportunidade 
de conhecer os detalhes do 
planejamento estratégico 
que guiará a administração 
municipal nos próximos 
anos. A iniciativa reflete o 
compromisso de Dr. Ser-
ginho em estruturar uma 
gestão alinhada às deman-
das da cidade, promovendo 
ações que impactem posi-
tivamente o cotidiano da 
população.

  CABO FRIO 

Regiões 

Pré-lançamento da 
“Primeira Feira de Música 
Independente de Paraty”

O pré-lançamento da 
Primeira Feira de 
Música Independente 

de Paraty (MIP) promete movi-
mentar a cidade, reunindo 
artistas e profissionais da 
produção musical brasileira. A 
programação inclui uma roda 
de conversa sobre a indústria 
da música, exibição da série 
Intrépidos Independentes, que 
destaca pioneiros da música 
independente no Brasil, e um 
palco aberto para apresenta-
ções musicais. Participantes 
inscritos receberão credenciais 
no local. A entrada tem contri-
buição colaborativa sugerida, 
mas não obrigatória.
O evento é promovido pelo selo 
Zênitha Música, criado em 2021 
pela cantora Marianna Lepo-
race e pela produtora Sandra 
De Paoli. O projeto também 
conta com a cantora Cacala 
Carvalho e o compositor Felipe 
Radicetti. A iniciativa se inspira 
nos pioneiros da música inde-
pendente, promovendo refle-
xões sobre o setor. “Preparamos 
tudo com cuidado para discutir 
e valorizar a música indepen-
dente, dos processos de criação 

à execução pública”, afirma 
Marianna.
Encontros prévios com artistas 
locais já estão sendo realizados 
em Paraty, e o pré-lançamento 
serve como preparação para 
uma feira maior em 2025. Cacala 
destaca a importância do diálogo 
sobre a relação entre artistas e a 
indústria fonográfica, enquanto 
Radicetti ressalta o legado histó-
rico da música independente, 
apresentado na série docu-
mental que pesquisou, roteirizou 
e dirigiu.
Programação – Pré-lançamento 
da FeiraMIP
14h: Recepção/Credenciamento/
Café
14h30: Abertura com Zênitha
15h: Roda de Conversa – Que 
coletivo sou eu?
17h: Encerramento
17h30: Exibição de episódio de 
Intrépidos Independentes
18h: Palco aberto e Sarau da 
FeiraMIP
Inscrições podem ser feitas no 
site ou no dia do evento. A contri-
buição sugerida é de R$ 30, mas é 
opcional. "É essencial para apoiar 
este projeto independente", fina-
liza Marianna.

PARATY
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O Ministério Público do 
Trabalho (MPT) pro-
cessou a Volkswagen 

do Brasil por trabalho escravo 
ocorrido em uma fazenda da 
empresa, localizada no muni-
cípio de Santana do Araguaia, 
no Pará, durante as décadas de 
1970 e 1980. A ação civil pública 
exige que a empresa assuma a 
responsabilidade pelos casos e 
pague R$ 165 milhões por danos 
morais coletivos. Além disso, 
solicita que a Volkswagen faça 
um pedido público de desculpas 
e implemente medidas de com-
bate ao trabalho escravo, tráfico 
de pessoas e outras violações 
dos direitos humanos.
As investigações começaram em 
2019, quando o MPT recebeu 
uma documentação compilada 
pelo padre Ricardo Rezende 
Figueira, então coordenador 
da Comissão Pastoral da Terra 
(CPT) para a região do Araguaia 
e Tocantins. O documento 
denunciava diversas violações 
contra trabalhadores na Fazenda 
Vale do Rio Cristalino, também 

conhecida como Fazenda Volks-
wagen. Os relatos apontam con-
dições degradantes de traba-
lho, como falta de tratamento 
médico em casos de malária, 
vigilância armada que impedía 
a saída dos trabalhadores, ser-
vidão por dívidas, alojamentos 
insalubres e alimentação pre-
cária. A fazenda, que pertencia 
à Companhia Vale do Rio Cris-
talino Agropecuária Comércio e 
Indústria (CVRC), uma subsidiária 
da Volkswagen na época, tinha 
cerca de 140 mil hectares, o 
equivalente à área da cidade de 
São Paulo. Durante esse período, 
a empresa obteve recursos 
públicos e benefícios fiscais do 
governo militar, o que ajudou a 
impulsionar o negócio de cria-
ção de gado. O MPT considera 
que esses fatores aumentam 
a necessidade de reparação à 
sociedade brasileira.
Em 2022 e 2023, o MPT tentou 
negociar com a Volkswagen por 
meio de audiências, buscando 
um acordo e a assinatura de um 
Termo de Ajuste de Conduta 

(TAC), mas a empresa se retirou 
das negociações em março de 
2023, demonstrando desinte-
resse em firmar o compromisso. 
O MPT acusa a empresa de se 
beneficiar diretamente do tra-
balho escravo e do tráfico de 
pessoas.
De acordo com o processo, 
entre 1974 e 1986, a Volkswa-
gen recrutava trabalhadores 
de áreas empobrecidas através 
de intermediários conhecidos 
como "gatos", que prometiam 
salários falsos. Ao chegarem à 
fazenda, as condições de tra-
balho eram precárias, e os 
salários eram reduzidos sem 
consentimento. Além disso, os 
trabalhadores eram obrigados a 
adquirir produtos na cantina da 
fazenda a preços exorbitantes, 
o que aumentava suas dívidas e 
os impedia de sair.
Os trabalhadores também 
eram controlados por seguran-
ças armados, que revistavam 
e confiscavam seus pertences. 
Aqueles que tentavam fugir 
eram perseguidos e, em alguns 

casos, amarrados e espancados. 
Além disso, a empresa utilizava 
artifícios para aumentar as dívi-
das dos trabalhadores, como 
redução salarial, fraude no valor 
de mercadorias e cobranças por 
despesas de viagem e medica-
mentos. O MPT destaca que a 
Volkswagen tinha controle sobre 
as atividades na fazenda, fisca-
lizava os serviços e sabia das 
condições degradantes de tra-
balho. Apesar disso, a empresa 
se omitiu ao não tomar provi-
dências para corrigir a situação. 
A Volkswagen, por sua vez, nega 
ter conhecimento dos abusos e 
alega que os responsáveis eram 
os "gatos" contratados para 
recrutar e gerenciar os traba-
lhadores. O MPT, no entanto, 
considera que a empresa deve 
ser responsabilizada, pois se 
beneficiou economicamente das 
condições de trabalho escravo. 
Em sua defesa, a Volkswagen do 
Brasil informou ao Metrópoles 
que ainda não foi formalmente 
notificada da ação e, por isso, 
não comentou o processo.

MPT solicita que Volks do Brasil pague 
R$ 165 milhões por trabalho escravo

Nunes cortou 27% de 
recursos de programa de 
transferência de renda para 

infraestrutura de escolas

Entre 2023 e 2024, a Pre-
feitura de São Paulo, 
sob a gestão de Ricardo 

Nunes (MDB), reduziu em 
27% o orçamento do Pro-
grama de Transferência de 
Recursos Financeiros (PTRF), 
que destina verbas para 
atender às necessidades 
das escolas municipais, como 
manutenção da infraestru-
tura, aquisição de materiais 
pedagógicos e promoção de 
projetos educacionais. 
Em 2023, foram destinados 
R$ 567,2 milhões ao pro-
grama, dos quais R$ 566,1 
milhões foram utilizados 
pelas escolas. Já em 2024, 
ano eleitoral, o orçamento 
foi reduzido para R$ 413,5 
milhões, com apenas R$ 
368,3 milhões empenhados.
O PTRF é gerido pela Secre-
taria Municipal de Educação 
(SME), que, ao contrário do 
programa, teve um aumento 
de 4,7% no orçamento, pas-
sando de R$ 20,6 bilhões 
para R$ 22,7 bilhões. A dimi-
nuição do repasse foi alvo 
de uma denúncia no Tribu-
nal de Contas do Município 
(TCM) por parte do verea-
dor Celso Giannazi (Psol), do 

deputado estadual Carlos 
Giannazi (Psol) e da depu-
tada federal Luciene Caval-
cante (Psol), que pediram 
uma investigação sobre o 
impacto da redução, espe-
cialmente em um cenário 
de crescente demanda por 
melhorias na infraestrutura 
escolar, inclusão educa-
cional e investimentos em 
tecnologia.
Celso Giannazi, em entre-
vista ao Brasil de Fato, 
afirmou que tem recebido 
diversas denúncias de esco-
las que não têm acesso a 
recursos essenciais, apon-
tando que o corte ocorre 
em um momento de forte 
demanda por melhorias 
no setor. Ele questionou a 
decisão do prefeito Ricardo 
Nunes, sugerindo que a 
redução dos recursos pode 
estar relacionada à campa-
nha eleitoral.
Os parlamentares solicitam 
ao TCM que investigue para 
onde foram direcionados os 
27% do orçamento do PTRF 
que foram cortados. 
A Prefeitura de São Paulo 
não se manifestou até o 
fechamento da matéria.

SÃO PAULO 

Abin afirma que não pode 
acompanhar viagens de 
Lula por falta de verba

Desde março deste ano, 
a Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) não 

tem acompanhado as viagens 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). Segundo a Abin, 
a razão para essa ausência de 
acompanhamento é a falta 
de verba destinada para essa 
atividade. 
O ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, explicou que a decisão 
de não contar com o apoio 
da Abin nas viagens do pre-
sidente está alinhada com a 
visão de Lula sobre a função 
do órgão. Costa ressaltou que 
o presidente determinou cla-
ramente que a Abin não deve 
servir exclusivamente ao pre-
sidente, mas ao Estado brasi-
leiro como um todo. O obje-
tivo, segundo o ministro, é 
que a agência se concentre na 
integração de diversas fontes 

de inteligência e informações 
para garantir a segurança do 
país. 
Essa abordagem reflete uma 
mudança no papel da Abin, 
que, segundo o governo, 
deve agir de maneira mais 
ampla, protegendo o inte-
resse público e não apenas 
atendendo a demandas 
relacionadas à segurança do 
presidente. A decisão tem 
gerado discussões sobre a 
necessidade de ajustes no 
orçamento da agência, espe-
cialmente considerando a 
importância da segurança e 
da inteligência em contex-
tos internacionais. A falta de 
recursos pode ter impactado 
a capacidade da Abin de rea-
lizar o acompanhamento das 
viagens presidenciais, uma 
função tradicionalmente 
desempenhada pelo órgão.

POLÍTICA 

 DISTRITO FEDERAL 

PEC da Segurança: Avelar propõe 
destinar recursos de apostas para fundo

O secretário de Segu-
rança Pública do 
Distrito Federal (SSP-
-DF), Sandro Avelar, 

anunciou que até o dia 10/12 
apresentará uma proposta para 
a PEC da Segurança Pública, com 
o objetivo de garantir a autono-
mia dos estados e ampliar as fon-
tes de financiamento do Fundo 
Nacional de Segurança Pública 
(FNSP), incluindo recursos pro-
venientes das apostas online. A 
proposta foi discutida durante a 
XCII Reunião Ordinária do Con-
selho Nacional de Secretários 
de Segurança Pública (Consesp), 
presidida por Avelar, em 5 de 
dezembro.
A PEC original, apresentada pelo 
ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewandowski, 
no fim de outubro, busca forta-
lecer a integração entre União, 
estados e municípios na formu-
lação e execução de políticas 
de segurança pública. O texto 

ainda está sendo analisado no 
Congresso Nacional, e já recebeu 
críticas, especialmente em rela-
ção à autonomia dos estados e à 
origem dos recursos para o FNSP.
Entre as principais mudanças 
sugeridas no projeto, estão a 
inclusão do Sistema Único de 
Segurança Pública (Susp) na 
Constituição, a atualização das 
competências da Polícia Federal 

(PF) e da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), e a formalização consti-
tucional do FNSP. Os secretários 
de segurança pública expres-
saram preocupações sobre a 
autonomia dos estados e a ges-
tão dos recursos destinados à 
segurança. Avelar defendeu a 
inclusão de verbas de apostas 
no FNSP, argumentando que 
crimes relacionados a essas 

atividades, como lavagem de 
dinheiro, precisam de maior 
atenção das forças de segu-
rança. Ele também destacou a 
necessidade de evitar o contin-
genciamento de recursos, que, 
segundo ele, tem dificultado a 
execução de verbas destina-
das aos estados. A proposta foi 
unânime entre os secretários 
de segurança pública do país.

Nacional 
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OPORTUNIDADES

Na quinta-feira (5), 
o Núcleo de Ativa-
ção Urbana (NAU) 
promove a ação 

“Porto de Oportunidades”, 
evento voltado para cadastra-
mento e encaminhamento de 
candidatos a vagas de emprego. 
Realizado das 9h às 15h no NAU 
Cidades, em Santo Cristo, o 
evento visa fortalecer a cone-
xão entre empresas e talentos 
locais, contando com apoio do 
Distrito Empresarial do Porto 
(DEP) e da Prefeitura do Rio de 
Janeiro. O Porto Maravilha, uma 
das áreas em maior expansão 

do Rio, é o foco dessa iniciativa, 
que busca fomentar inclusão e 
desenvolvimento socioeconô-
mico. Com atrativos como o 
Terminal Gentileza e equipa-
mentos culturais, a região tem 
atraído empresas e investido-
res, além de impulsionar novas 
demandas com a construção do 
estádio do Flamengo.

Segundo Hiroshi Shibuya, 
diretor do NAU, o “Porto de 
Oportunidades” representa 
mais que uma ação pontual: 
é um reflexo do impacto posi-
tivo das parcerias entre a socie-
dade civil, o poder público e a 

iniciativa privada, com apoio 
de órgãos como as secreta-
rias municipais de Trabalho 
e Renda, Assistência Social, 
Saúde e Procon Carioca, além 
do Sebrae. Leonardo Ribeiro, 
presidente do DEP, destaca 
que o evento facilita a cone-
xão entre empresas e mora-
dores locais, promovendo o 
preenchimento de vagas por 
profissionais da região. “A Zona 
Portuária se consolida como 
polo estratégico de oportu-
nidades, criando um movi-
mento que aproxima empre-
sas e candidatos, fortalecendo 

o mercado local”, afirma. 
Com a estimativa de receber 
mais de 20 mil novas famí-
lias, a região demanda expan-
são em serviços e comércio. 
Everton Gomes, secretário de 
Trabalho e Renda, reforça a 
importância da parceria para 
gerar empregos e atender às 
necessidades dos moradores. 
A ação também resultará em 
um relatório sobre o território, 
mapeando demandas e opor-
tunidades para atrair novos 
investimentos e consolidar o 
Porto Maravilha como polo de 
desenvolvimento sustentável.

Na quinta, região do Porto recebe ação 
voltada para o mercado de trabalho
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Prepare-se para se despe-
dir de 2024 com muito 
alto-astral! No dia 27 de 

dezembro, última sexta-feira 
do ano, Fernanda Abreu, nossa 
eterna Garota Carioca Suin-
gue Sangue Bom, apresenta 
o show "Amor Geral (A) Live" 
na edição especialíssima da 
festa Coordenadas 40 Graus. 
O evento acontecerá no ExC 
Rio, no Jockey Club, a partir das 
21h. O show revisita os 34 anos 
de carreira solo de Fernanda, 
com sucessos como “Rio 40 
Graus”, “Garota Sangue Bom”, 
“Veneno da Lata”, “Kátia Flá-
via”, “Você pra mim”, “Baile da 
Pesada”, “Jorge de Capadócia” 
e “É Hoje”, entre outros.
“Amor Geral (A) Live” começou 
como um registro audiovisual 
em 2020 e tem circulado por 
todo o Brasil. O trabalho pro-
põe o amor como antídoto 
para uma convivência social 
respeitosa das liberdades indi-
viduais e coletivas, represen-
tando mais um capítulo da tra-
jetória única da artista.
Na festa, Fernanda se apre-
senta com sua poderosa banda 

formada por Tuto Ferraz (bate-
ria e programação eletrônica), 
André Carneiro (baixo), Leo-
nardo Vieira (guitarra), Marcos 
Tavares (teclados), Alegria Mat-
tos (vocais) e Victórya Devin 
(bailarina). A direção do show 
é assinada pela própria Fer-
nanda, com videocenografia de 
Luiz Stein, figurinos de Rogério 
S, iluminação de Carlos Firmino 
e coreografias criadas por Fer-
nanda e Cristina Amadeo.
A noite começa com a banda 
Don Pablito, que traz versões 
ska/rock dançantes de clássi-
cos dos anos 1980 em diante, 
com os DJs Dodô e Luna nas 
carrapetas.

SERVIÇO  
Coordenadas 40 Graus 
Local: ExC Rio – Jockey Club 
Brasileiro (Rua Jardim Botânico, 
1.011)  
Data: Sexta-feira, 27 de 
dezembro  
Horário: A partir das 21h  
Ingressos: A partir de R$ 70 
(primeiro lote) [Compra aqui]
(https://www.ingresse.com/
coordenadas-40-graus)

No dia 10 de dezembro, 
Clarice Lispector com-
pletaria 104 anos, e para 
comemorar essa data, o 

espetáculo Clarice & Nelson: um 
recorte biográfico a partir de entre-
vistas realizará uma ação espe-
cial. Os ingressos serão vendidos 
a preços populares (R$ 20,00) para 
quem levar um livro. As doações 
serão destinadas às Bibliotecas 
Mundo da Lua, nos morros Tabaja-
ras e Cabritos, na Zona Sul do Rio, 
e à Biblioteca Dodô da Portela, no 

Morro da Providência. Além disso, 
no dia 14 de dezembro, haverá 
uma roda de conversa com os dire-
tores Helena Varvaki e Manoel 
dos Prazeres, juntamente com a 
atriz Carol Cezar. Eles comparti-
lharão o processo criativo por trás 
do espetáculo, discutindo como a 
narrativa foi construída para colo-
car os dois grandes escritores em 
diálogo, utilizando entrevistas reais 
para criar interações inéditas, além 
dos desafios de interpretar figuras 
tão icônicas da cultura brasileira.

A peça, idealizada por Primot, ima-
gina um encontro fictício entre 
Clarice Lispector e Nelson Rodri-
gues no Jardim Botânico em 1949, 
quando ambos eram jovens nomes 
da literatura brasileira. Embora 
esse encontro nunca tenha acon-
tecido, o espetáculo constrói essas 
conversas a partir de entrevistas 
reais, extraídas de uma extensa 
pesquisa bibliográfica, conferindo 
maior veracidade e força ao con-
teúdo. O espetáculo aborda a rela-
ção dos dois escritores com a 

palavra, tanto no jornalismo 
quanto na literatura, e como 
ambos desafiaram as conven-
ções de sua época.
O espetáculo, que explora as con-
trovérsias e os aspectos de suas 
personas, revela o enfrentamento 
de Nelson contra a hipocrisia e 
sua postura patriarcal, enquanto 
Clarice revela com audácia os 
desejos femininos e os conflitos 
familiares. A peça oferece uma 
reflexão profunda sobre a forma-
ção das opiniões de ambos, como 
seus legados culturais continuam 
a impactar as novas gerações.
Clarice & Nelson – Um recorte 
biográfico a partir de entrevistas é 
uma produção da atriz Carol Cezar, 
que também dirige o espetáculo. 
Ela, que sempre fez questão de 
produzir seus próprios trabalhos, 
conta como, desde 2014, tem se 
dedicado a criar suas próprias 
oportunidades no cenário artís-
tico. “Decidi que não ia esperar 
ser escolhida, mas que iria fazer 
acontecer”, afirma Carol. Para ela, 
estar no palco é o real sentido de 
sua existência, e sua jornada inclui 
desafios e renúncias, mas também 
um grande amor pela arte.
A peça será apresentada no Teatro 
Poeirinha, em Botafogo, Rio de 
Janeiro, de 08 de outubro a 18 
de dezembro, com sessões às 
terças e quartas, sempre às 20h. 
O espetáculo tem 60 minutos de 
duração, classificação de 14 anos 
e capacidade para 54 lugares. Os 
ingressos estão à venda por meio 
da plataforma Sympla, com pre-
ços a partir de R$ 20,00.
SERVIÇOS:
Clarice & Nelson – Um recorte 
biográfico a partir de entrevistas
Local: Teatro Poeirinha, R. São João 
Batista, 104 - Botafogo, RJ
Telefone: (21) 2537-8053
Duração: 60 minutos
Classificação: 14 anos
Temporada: 08 de outubro a 18 
de dezembro
Ingressos: R$ 60,00 / R$ 30,00 / 
Promocional R$ 20,00
Venda: Sympla 

ESPETÁCULO 
"Clarice & Nelson"

 LANÇAMENTO 
Impro Fight In Cena 2024: Reality show inovador 
será lançado no YouTube em 09 de dezembro

Finalista do Prêmio Odisséia 
com o conto “As Sete Mor-
tes de uma Sereia”, a escri-

tora carioca Lis Vilas Boas faz 
sua estreia pela editora Rocco 
com o romance “Garras”, uma 
obra envolvente que mistura 
amor intenso, metalinguagem 
e crítica social. A autora traz de 
volta a figura do lobisomem, 
unindo elementos da literatura 
fantástica e questionamentos 
contemporâneos.
A trama se passa em uma 
cidade fictícia inspirada no 
Rio de Janeiro dos anos 1920 
e segue a história de Diana 
de Coeur, uma bruxa rica em 
busca de vingança, e Edgar, um 
lobisomem mafioso que faria 
qualquer coisa pela família. 
Eles firmam um casamento de 
conveniência para atingir seus 
objetivos, mas acabam desco-
brindo que o jogo de poder e 
dinheiro envolve questões mais 
profundas.
Lis aborda temas recorrentes 
na literatura fantástica atual, 
como o poder da raiva feminina 
em um mundo injusto para as 
mulheres, e usa os monstros 

como metáforas para as imper-
feições humanas e os desejos 
sombrios. A cidade carioca de 
classes sociais divididas serve 
como pano de fundo para 
essa tensão constante entre 
seres humanos e criaturas 
fantásticas.
“Apesar de eu não ser carioca, 
o Rio é a cidade que me abraça 
todos os dias com suas contra-
dições, com a beleza e a tra-
gédia convivendo na mesma 
calçada. Isso também é uma 
forma de magia”, explica Lis.
Em “Garras”, a autora traz 
os lobisomens como prota-
gonistas, com uma narrativa 
mágica e sombria que lembra 
as melhores novelas de época. 
A obra resgata o poder da lite-
ratura fantástica com uma forte 
presença feminina, especial-
mente na figura da protago-
nista, uma mulher ambiciosa 
e determinada.
Serviço:
Livro: Garras
Autora: Lis Vilas Boas
Editora: Rocco
Páginas: 368 À venda em: link 
para compra 

Romantasia ambientada no 
Rio de Janeiro de 1920 resgata 

a figura do lobisomem

O *Impro Fight In Cena* (IFIC) é o 
primeiro reality show de impro-
visação teatral competitivo no 
Brasil, lançado no YouTube em 09 
de dezembro, às 21h (www.you-
tube.com/@improfightincena). 
Criado pela In Cena Produções 
e apresentado por Fábio Nunes, 
renomado ator e improvisador, o 
programa conta com 10 episódios 

que serão exibidos até 25 de 
dezembro, quando acontecerá a 
grande final. Com um prêmio total 
de R$ 10 mil, o campeonato reuniu 
equipes como Catando Cavaco, Os 
Impronunciáveis, Armacena Ilimi-
tada, Improvisadores Analógicos 
(IA), IMPROETAS, Os Alexandroi-
des, Lero Lero, Nosso Improviso, 
Cachorrada Impro Clube, Dream 

Team, ImproviZO e Imprudentes.
O formato do programa é baseado 
em jogos teatrais com regras defi-
nidas, em que duas equipes com-
petem em três modalidades: sur-
presa, mistos e comparados. A 
plateia tem papel crucial, dando 
sugestões que são incorporadas 
às cenas. O primeiro episódio, *Dia 
de Treinos*, mostra o encontro das 

equipes na sede da In Cena, em 
Botafogo, para os preparativos.
Fábio Nunes destaca a importân-
cia da criação de histórias inéditas 
e da colaboração entre os mem-
bros das equipes. O IFIC traz uma 
nova proposta de competição de 
improvisação no Brasil. Acompa-
nhe o programa no YouTube e nas 
redes sociais @improfightincena.

Bangu Shopping oferece contação de história 
gratuita com o projeto ‘Leitura Para Todos’

No dia 8 de dezembro, o 
Bangu Shopping, admi-
nistrado pela ALLOS, 

receberá uma edição especial 
do projeto *Leitura Para Todos*, 
com uma contação de história 
que visa encantar as crianças 
e promover a conscientização 
ambiental. O evento será gra-
tuito e ocorrerá às 15h, na Esta-
ção Bangu, ao lado da loja O 
Amigão.
A atividade abordará o livro 
*Brasileirinhos da Amazônia*, 
publicado pela Companhia das 
Letras. A obra, que mistura poe-
sia e educação ambiental, apre-
senta diversas espécies da fauna 
amazônica, muitas delas amea-
çadas de extinção. O objetivo é 
inspirar as crianças a se torna-
rem defensoras da biodiversi-
dade brasileira, incentivando 
o interesse pela preservação 

da maior floresta tropical do 
mundo.
Esta é a quarta edição do pro-
jeto, que reafirma o compro-
misso do Bangu Shopping com 
a democratização da leitura e 
a conscientização ambiental. 
Serão distribuídos mais de 2.500 
exemplares do livro para oito 
instituições sociais da região, 
que atendem crianças em fase 
de alfabetização. Entre as ins-
tituições beneficiadas estão a 
Escola Municipal Roquete Pinto, 
o Centro Comunitário Irmãos 
Kennedy e o RDI Vila Kennedy, 
entre outras.
Além da distribuição dos livros, 
a programação contará com ati-
vidades lúdicas que incentivam 
o gosto pela leitura e o respeito 
ao meio ambiente.

SERVIÇO 

Leitura Para Todos – Bangu Sho-
pping Data: 8 de dezembro  
Atividade: Contação de História 
– *Brasileirinhos da Amazônia*  
Horário: 15h  
Local: Estação Bangu (ao lado 
do O Amigão)  

Evento Gratuito  
Bangu Shopping
Endereço: Rua Fonseca, 240 – 
Bangu – Rio de Janeiro/RJ  
Informações: (21) 2018-2321 | 
WhatsApp: (21) 4042-2720  
Redes Sociais: @bangushopping

Fernanda Abreu apresenta 
show "Amor Geral (A)live" 

no ExC Rio, Jockey Club

Cultura
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O Botafogo chega à 
última rodada do Cam-
peonato Brasileiro com 

90% de chances de conquistar 
o título, enfrentando o São 
Paulo no estádio Nilton San-
tos. Com três pontos de vanta-
gem sobre o Palmeiras, o clube 
carioca depende apenas de si 
para ser campeão. Curiosa-
mente, o São Paulo não vence 
o Botafogo fora de casa na 
Série A desde 2019, e os cario-
cas venceram os últimos três 
confrontos entre as equipes.
Já o Palmeiras, com 10% de 
chances, ainda sonha com 
uma virada histórica. O time 
recebe o Fluminense no Allianz 
Parque, mas para se tornar 
campeão, precisa vencer e 
torcer por uma derrota do 
Botafogo. O Palmeiras tem 
se destacado pelos gols mar-
cados nos minutos finais das 
partidas, tendo somado 11 
pontos cruciais após os 40 
minutos do segundo tempo 
neste Brasileirão. Esses gols 
tardios mantêm a esperança 
dos torcedores vivos.
Do lado do Botafogo, a 

eficiência nos minutos ini-
ciais também fez a diferença. 
O clube marcou cinco gols 
nos primeiros cinco minutos 

de jogos importantes, garan-
tindo quatro vitórias. Apesar 
disso, a equipe perdeu pon-
tos em partidas decididas nos 

instantes finais, o que poderia 
ter ampliado sua vantagem 
na tabela.
Na parte de baixo da tabela, o 
cenário também é dramático. 
O Fluminense luta para garan-
tir sua permanência na Série A 
e precisa vencer o rebaixado 
Cuiabá no Maracanã nesta 
quinta-feira. Já o Criciúma e 
o Bragantino enfrentam situa-
ções delicadas, dependendo 
de combinações de resultados 
para escapar do rebaixamento.
O modelo estatístico utili-
zado para calcular as chan-
ces de cada equipe se baseia 
na métrica de Expectativa de 
Gol (xG), consolidada inter-
nacionalmente. Ele considera 
variáveis como a qualidade das 
finalizações, mando de campo 
e histórico das equipes. A par-
tir dessas informações, são 
realizadas 10 mil simulações 
para cada partida, projetando 
as chances de vitória, perma-
nência e título. Com essa com-
binação de emoção, análise 
técnica e incertezas, a rodada 
final promete ser decisiva e 
eletrizante para os torcedores.

O Flamengo garantiu 
sua posição final no 
Campeonato Brasi-

leiro 2024! Na quarta-feira 
(04), o Rubro-Negro venceu 
o Criciúma por 3 a 0 e, com 
as derrotas de Internacio-
nal e Fortaleza, assegurou 
o terceiro lugar na tabela. 
Com isso, o Flamengo não 
pode mais ser ultrapassado 
e levará R$ 43,3 milhões de 
premiação, independente-
mente dos resultados da 
última rodada.
Com a vitória e chegando aos 
69 pontos, o Flamengo não 
pode ser alcançado por Inter-
nacional ou Fortaleza, que 
ficaram com 65 pontos após 
suas derrotas. No entanto, 

o Palmeiras venceu o Cru-
zeiro por 2 a 1 e foi a 73 pon-
tos, garantindo o segundo 
lugar. O Flamengo, com 69 
pontos, só pode chegar a 72 
pontos, mas não alcançará o 
vice-campeonato.
O G6 final do Brasileirão ficou 
assim: Botafogo (76 pontos), 
Palmeiras (73), Flamengo (69), 
Internacional (65), Fortaleza 
(65) e São Paulo (59).
Na última rodada, os jogos 
do G6 acontecem todos no 
domingo (08), às 16h (horá-
rio de Brasília): Botafogo x 
São Paulo, Palmeiras x Flumi-
nense, Flamengo x Vitória e 
Fortaleza x Internacional. O 
título ainda está em disputa 
entre Botafogo e Palmeiras.

Philippe Coutinho foi desta-
que na vitória do Vasco por 
2 a 0 sobre o Atlético-MG, 

com um gol e uma bela assis-
tência para Vegetti. A atuação 
mostrou o potencial do meia, 
que já planeja uma preparação 
especial nas férias para acele-
rar sua readaptação ao futebol 
brasileiro.
Com a classificação garantida 
para a Sul-Americana após cinco 
anos, Coutinho expressou ale-
gria com o momento do clube e 
destacou a importância de uma 
boa pré-temporada para 2025:
"Estou me readaptando, mas vou 
fazer um trabalho extra nas férias 
para melhorar meu desempenho 
e ajudar ainda mais a equipe."
O meia celebrou o retorno do 
Vasco às competições interna-
cionais e afirmou que o clube 
merece brigar por títulos:
"É gratificante ver o Vasco vol-
tar a um torneio sul-americano. 
Ano que vem, vamos trabalhar 
para alcançar objetivos maiores 
e lutar no topo da tabela."
Na saída de São Januário, Couti-
nho reforçou a necessidade de 
planejamento para 2025, algo 
também abordado por Felipe, 
técnico interino. Segundo ele, a 
próxima temporada promete ser 
mais produtiva para o meia, que 
enfrentou desafios como lesões 
e falta de pré-temporada:
"Coutinho se cobra muito. Com 
uma boa preparação no início 
do ano, ele poderá ajudar ainda 
mais."
O Vasco encerra sua campanha 
no Brasileirão no domingo con-
tra o Cuiabá, ocupando o 10º 
lugar com 47 pontos. A equipe 
busca fechar a temporada em 
alta, consolidando o trabalho 
realizado e o retorno às compe-
tições internacionais.

O pai do atacante Wesley, 
do Internacional, Hil-
debrando dos Santos 

Silva, faleceu em um acidente 
de moto na noite de quarta-
-feira (4/12). A trágica notícia 
chegou ao jogador no vestiário 
do Estádio Beira-Rio, logo após 
a derrota do Inter por 1 a 0 para 
o Botafogo.
O Internacional emitiu um 
comunicado oficial expres-
sando solidariedade à família 
e informou o cancelamento 
das entrevistas pós-jogo devido 
à fatalidade. Wesley, que é um 
dos principais destaques da 
equipe nesta temporada, com 
11 gols no Campeonato Brasi-
leiro, recebeu o apoio do clube 
e de seus companheiros neste 
momento difícil.
Por conta da morte do pai, o 
atacante deve desfalcar o time 
na última rodada do Brasileirão, 
quando o Internacional enfren-
tará o Fortaleza. A ausência de 
Wesley na partida é compreen-
sível, dada a circunstância, e 
o jogador receberá o devido 
apoio para lidar com sua perda.
A perda de Hildebrando 
dos Santos Silva marca um 
momento de grande dor para 
o jogador e sua família, que 
agora se concentram em 
superar a tragédia pessoal. 
O Internacional, ao lado de 
seus torcedores, presta con-
dolências à família de Wesley 
e respeita o momento de luto 
vivido pelo atacante.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Celta de Vigo e Mallorca se enfrentam 

nessa sexta-feira (06), às 17h (horário de 
Brasília), no Estádio de Balaídos (Vigo), pelo 
Campeonato Espanhol.

Celta de Vigo X Mallorca

Pai de Wesley, 
do Internacional, 

morre após 
partida contra o 

Botafogo

Botafogo com 90% de 
chances e gols tardios

Flamengo confirma 3ª posição e 
premiação milionária no Brasileirão

Coutinho 
brilha com gol 
e assistência, 
animando o 

Vasco para 2025

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Última rodada promete emoções para 
os torcedores do fogo e do flu 

A 38ª rodada será a 
última do Brasilei-
rão 2024. Botafogo 

e Fluminense em posições 
antagônicas vão proporcio-
nar fortes emoções para 
os seus torcedores. O time 
de General Severiano é o 
primeiro colocado com 76 
pontos, só depende dele 

para chegar ao título. Se 
ganhar do São Paulo vai 
se sagrar campeão. Já, o 
Fluminense, vai depender 
do desempenho das duas 
últimas partidas e combi-
nação de resultados para 
poder comemorar a sua 
não ida para degola. 
Vasco com a chegada do 

técnico Felipe, ex cria da 
base, voltou a ganhar e já 
planeja para 2025 o novo 
elenco que vai competir na 
copa Sul Americana.
O Flamengo praticamente 
assegurando a terceira 
posição do Brasileirão, está 
às voltas com a eleição que 
vai administrar o clube de 
2025 - 2029. Os candida-
tos são: Rodrigo Dunshee 
(situação), Luiz Eduardo 

Baptista e Mauricio Gomes. 
A nova diretoria vai ter a 
incumbência de fazer o 
estádio na área de 86 mil 
m2 no gasômetro que o 
clube arrematou no leilão, 
havendo uma revisão de 
valores que chegou a R$ 
170 milhões no final da 
transação. A previsão de 
inaugurar o novo estádio é 
para 2029, quando o clube 
completará 134 anos.


